

Faculté de Philosophie et Lettres, le cours facultatif d'Histoire de la gravure, il est admis à l'éméritat en 1947.

Avec Joseph BRASSINNE disparaît un des derniers élèves de Godefroid Kurth, à qui il doit la rigueur de sa méthode et sa passion pour l'histoire.

Dans ce dernier domaine en effet, il manifeste une curiosité sans cesse en éveil. Il est aussi à l'aise dans les recherches de préhistoire que dans celles d'histoire contemporaine et il en laisse le témoignage dans de nombreuses publications scientifiques.

Comme bibliothécaire en chef, il a notamment à établir le projet de construction de la nouvelle Bibliothèque de l'Université et accomplit, dans ce but, en 1938, un voyage d'études en Suisse avec l'Administrateur-Inspecteur DEHALU.

Son expérience consommée d'historien et de bibliothécaire était vivement appréciée en Belgique : notre collègue était notamment membre d'honneur et ancien président de l'Institut archéologique liégeois, membre d'honneur et ancien vice-président de la Société d'Art et d'Histoire du Diocèse de Liège, membre correspondant de la Commission royale des Monuments et des Sites, membre du Conseil de la Bibliothèque Royale et du Conseil de la Bibliothèque Albert I<sup>er</sup>, ancien président de la Société des Bibliophiles liégeois.

Le professeur Joseph BRASSINNE était Commandeur de l'Ordre de la Couronne.

Le 1<sup>er</sup> avril 1955 décédait, à Woluwé-Saint-Lambert, M. Jérôme MAQUET, chargé de cours émérite.

Né à Chokier le 15 juin 1874, docteur en droit et licencié en sciences commerciales et consulaires de notre Université, M. MAQUET fait d'abord une brillante carrière au Ministère de l'Intérieur et de l'Hygiène (actuellement Ministère de la Santé publique), où il exerce les hautes fonctions de Directeur général.

Passionnément intéressé par les problèmes d'ordre juri-

dique, économique et social que pose l'enfance malheureuse, il est appelé, en 1919, à assumer la lourde charge de Directeur général de l'Œuvre nationale de l'Enfance, qui venait d'être créée. Il ne cesse d'y déployer, durant vingt ans, une activité féconde, qu'il étend même hors de nos frontières, puisqu'il devient Secrétaire général de l'Association internationale pour la Protection de l'Enfance.

C'est en 1929 qu'il entre dans le corps professoral de notre Université. Jusqu'à son admission à l'éméritat, en 1944, il fait à l'Institut supérieur de Sciences pédagogiques le cours de Législation protectrice de l'enfance. Il met au service de ses étudiants sa vaste érudition et son sens pédagogique remarquable.

Juriste distingué, homme d'œuvres et grand organisateur, il fut aussi un professeur dévoué et un collègue d'une exquise urbanité.

M. MAQUET était Commandeur de l'Ordre de Léopold, Grand Officier de l'Ordre de Léopold II et Chevalier de la Légion d'Honneur.

Laurent DECHESNE, professeur émérite à la Faculté de Droit, est décédé à Méry le 16 avril dernier, à l'âge de 85 ans.

Élève de notre Université, il conquiert successivement les grades de docteur en droit en 1893, de docteur en sciences politiques et administratives en 1894, de docteur spécial en économie politique en 1900.

Dès la fin de ses études, il se voue aux travaux scientifiques et commence la longue série des publications qui ne sera interrompue que par la mort. Il entreprend ses premières recherches à l'étranger et séjourne successivement en Allemagne, en Autriche et en Angleterre.

Nommé chargé de cours, en 1898, à l'École des Hautes Études Commerciales et Consulaires, il apporte à cette institution une collaboration de vingt-trois ans. Le 31 mars 1924, il se voit confier à l'École supérieure de